
Lima Pérou décembre 2003 
Chers amis,  
Voila trop longtemps que je ne vous ai écrit.  
Il y a maintenant plus de 2 ans que je suis ici, à CAMPOY qui est un quartier du district de 
Saint Jean de Lurigancho, dans la banlieue de Lima.   
 

Ma mission me passionne d´autant plus que pour la première fois de ma vie, je ne suis pas 
certain de parvenir aux objectifs prévus. C´est indiscutablement très dur. Je ne suis pas surpris, 
mais il faut tenir fermement le projet de constituer une paroisse dans une réalité très tr availlée 
par d´autres groupes religieux. Malgré tout j`apprends beaucoup, et même après 25 ans 
d`ordination de prêtre je suis débutant en la matière. C`est une bonne école pour la foi. Les 
religions présentes sur ce quartier offrent chacune un paradis au prix de toutes sortes de 
sacrifices. Il est donc indispensable de présenter la foi catholique dans son intégrité sans broder 
sur les sujets qui fâchent, avec l`ouverture d´esprit qui devrait être celle des apôtres du Christ. 
Tout ceci constitue pour moi une exigence spirituelle très bien venue dans les routines de la 
cinquantaine.  
 

Ma vie au quotidien est simple et très liée aux quartiers de ma paroisse. Ici les gens vivent 
presque tous de travaux informels, ce qui les rend très vulnérables et les maintient dans la 
pauvreté. Les familles s`entassent dans des maisons à peine construites. Dans ces conditions 
faut compter qu`une famille peut construire au mieux un étage par génération. Ceci donne aux 
quartiers une vie assez dynamique, avec son lot de fêtes et de manifestations diverses, avec les 
ragots et les commérages en plus …  
 

Je sais  que certains d`entre vous me croient isolé. Ce n`est pas du tout le cas. Pour cela je 
voudrais vous parler des personnes avec qui je partage ma vie au quotidien.  
Dans le Centre Paroissial dans lequel j`habite, il y a une famille de gardiens avec qui je cohabite 
très fraternellement. Famille péruvienne simple et saine, qui ont émigré d`une province proche 
de Lima. Gloria et Saül couple de retraités, la soixantaine. Saül est particulièrement attentif au 
bon fonctionnement de la VW de 1976 … mécanicien, chauffeur, mais aussi peintre, jardinier, 
plombier, électricien … le tout avec un tempérament très joyeux et blagueur, c`est très 
détendant. Gloria excellente maîtresse de maison, ouvre la porte et répond au téléphone avec 
soin. Elle participe très activement à la bibliothèque paroissiale. Sa patience est précieuse. Le 
fils aîné Alfonso, appelé POCHO, est un élément clé du travail pastoral : c`est lui le secrétaire 
de la paroisse. Homme de 30 ans il a toujours travaillé pour financer ces études, de journalisme 
d`abord, puis á cause d`une vilaine tuberculose il rentre chez ses parents et entreprends une 
autre formation dans l`éducation. Il est très sur-dimentionné pour la besogne, mais c`est une 
aide d`autant plus précieuse que sa vie militante tourne autour des Droits de l`Homme qui est un 
des axes d`action du diocèse. En plus il est particulièrement sympathique, c`est un excellent 
collaborateur. Ses deux sœurs Térésa (24 ans) et Zarella (21 ans) étudient dans de bonnes 
universités et cela crée une ambiance jeune et studieuse qui n`est pas pour me déplaire. Je ne 
veux pas oublier la présence discrète de Maximo de papa de Gloria autodidacte qui du haut de 
ses 73 ans (et de ses 1,52 m.) porte un regard attentif sur le jardin, sur les citernes d`eau qu`il 
faut remplir à temps et sur tout un ensemble de détails si importants dans une maison ou il passe 
tant de monde. Sa foi protestante, il la vit chaque jour avec une heure de lecture biblique, c`est 
impressionnant. Ses conversations tournent autour de saint Augustin et de Platon ! Maintenant il 
y a aussi Laurent, qu`ici on appelle Lorenzo qui est volontaire pour 2 ans en tant que 
séminariste du diocèse de Coutances (Manche 50). Il partage avec moi quelques aspects de la 
pastorale et se consacre prioritairement aux jeunes. C’est un compagnon agréable et très ouvert 
á cette réalité si différente de celle qui se vit en Europe. Vous pouvez imaginer qu`au quotidien 
cette équipe est très fraternelle et efficace, joyeuse et unie. Pratiquement nous mangeons 
ensemble, faites les compte : on est huit, belle tablée.  
 

Mais ma vie est surtout partagée avec les responsables des six communautés et les responsables 
de la Pastorale Sociale, de la Catéchèse Familiale et de la Pastorale des Jeunes.  



Je ne vis pas un seul jour sans entrer au moins dans une maison d`une famille de la paroisse. 
C`est á la fois une exigence personnelle et la source de ma prière. Je vous raconterais les visites 
de Walter (29 ans) décédé du Sida. Sa famille appartenant á une autre religion n`a pas facilité 
son désir de rencontrer un prêtre, mais Sofia une voisine attentive m`introduisit chez lui. Il avait 
une clair vision de sa situation qu`il affronta avec beaucoup de courage. Alors qu`il se préparait 
spirituellement de façon extraordinaire, la famille restait indifférente à son chemin vers le 
Seigneur. Je suppose qu`il est maintenant dans la Paix éternelle.  
 

Avec l`Assistante Sociale Paty, j`essaie d`aller visiter les responsables d`Organisations 
Populaires comme celles des Cantines appelées Comedores Populares. Ce sont des moments de 
grâce, c`est la force des femmes, qui plus que toutes surmonte les défis de la pauvreté. 
Imaginez-vous que les Comedores (il y en a 35 dans Campoy) offrent un repas pour la somme 
de 1 sol (il en faut 4 pour faire un Euro). Ces organisations méritent un grand soutien et elles 
expriment par la charité vécue authentiquement, combien la force de Dieu habite la vie des 
pauvres. Nous essayons de révéler aux personnes cette présence de Dieu qui nous libère. Ces 
prophétesses de temps modernes s`appellent Liliana, Delia, Clotilde, Rufina, Zoïla etc … avec 
les mamans elles réalisent des prodiges, nous travaillons avec elles á un monde différent. Vous 
savez maintenant ce que c`est que la Pastorale Sociale. Il faut compter avec les personnes qui 
travaillent á la Santé, c`est Ricardo et David les deux médecins, Charo, Rosalyn et Katy les 
obstétriciennes, Roxane la psy et un bataillon de volontaires pour recevoir, et accompagner les 
100 cas que nous recevons en moyenne chaque semaine Très souvent toutes ces situations de 
détresses ne peuvent pas recevoir les faveurs des Centres de Santé, d’ailleurs saturés par les 
demandes qui surpassent largement leurs capacités d’accueil. Pour cela nous espérons vivement 
pouvoir construire ce Centre de Santé pour libérer les salles paroissiales qui sont squattées pour 
répondre á l`urgence. Il passera quelques longues années avant que ce peuple de Campoy puisse 
disposer des structures publiques de santé qui seraient nécessaires, (lire la lettre antérieure). Je 
suis très bien assisté par DORIS, jeune retraitée du ministère de la Santé qui par ailleurs offre 
ses compétences comme directrice de la Pastorale de Santé de l’ensemble du diocèse.  Nous 
travaillons á la fois dans l`urgence et pour le développement.  
 

En résumé je suis très heureux, car le travail de curé de paroisse est vraiment passionnant, la 
proximité avec les personnes qui me sont confiées est source de très grandes joies, de cette joie 
profonde qui alimente une très l’espérance. La vie humaine est habitée de cette présence de 
Dieu, c`est Noël que j`expérimente au quotidien, c`est bien pour cela que j`ai le plaisir de vous 
souhaiter á tous un BON NOËL et par la même occasion une année nouvelle pleine de projets et 
de rêves avec le bonheur d`en voir se réaliser au moins quelques-uns uns ! 
 

Bien Fraternellement  
Humberto  

 
 
 
Humberto Boulangé Allègre  
Apartado Postal 0008  
Lima 003     PÉROU 

Courriel : humbertoboulange@hotmail.com  
Site       www.perehub.fr.st 
Pour les personnes qui reçoivent cette lettre par la poste merci de bien vouloir signaler si vous 
avez une adresse électronique. Secrétariat en France : Benoît et Brigitte MONET   

         15 rue Paul Meurisse  80 080 Amiens  
Je signale que j’ai perdu toutes les données contenues dans mon organiseur électronique, 
l’humidité a eu raison des circuits imprimés …. Entre autres je n’ai plus aucun téléphone de 
personne. Un simple message me permettrait de refaire ce carnet d’adresses. Merci d’avance.  


